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22392 - Размещение денег в ростовщическом банке

Вопрос

Разрешено ли мне хранить деньги в банке только для транзакций и переводов, если я не

буду брать проценты за внесенные деньги? Очевидно, что банк будет использовать эту

прибыль для себя.

Подробный ответ

Хвала Аллаху.

Размещать и делать вклады в банках, которые занимаются ростовщичеством, не

допускается. Мусульманину не следует этого делать, кроме вынужденных с крайне

необходимых ситуаций. И такие ситуации возникают при трех условиях:

1. У него есть необходимость, но он не может найти другого безопасного места для

хранения своих денег, кроме этих банков. Если он может найти другое место, где будут

безопасно хранится деньги, и это место не является ростовщическим банком, то оставлять

и размещать деньги в банке, который занимается ростовщичеством, не дозволено.

2. Не вся деятельность банка должен основываться на ростовщических операциях. Если вся

деятельность банка на все 100% заключается в ростовщичестве, то размещать деньги в

таком банке абсолютно нельзя. Потому что здесь нет никаких сомнений в том, что

размещение здесь денег является содействием и помощью ростовщичеству, а этом

запрещено.

3. Вкладчик, клиент банка не должен получать какую-либо прибыль, потому что если он

получит какую-либо прибыль, то это будет ростовщичеством, которое запрещено Кораном,

Сунной и единогласным мнением мусульман /иджма’/.
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Что касается слов спрашивающего, что если он не возьмет прибыль, то их возьмет банк, то

это не является прибылью, а является ростовщическими процентами, которые принадлежат

банку. Клиент, вкладчик не имеет право ни на копейку из этого, потому что Всевышний

Аллах велел оставлять ростовщичество:

يننموم نتُمنْ كا اِبالر نم قا بوا مذَرو هنُوا اتَّقُوا الآم ا الَّذِينهيا اي

«О те, которые уверовали! Бойтесь Аллаха и не берите оставшуюся часть лихвы,

если только вы являетесь верующими»
[1]

, Он предостерег от брать проценты, сказав:

هولسرو هال نبٍ مرذَنُوا بِحلُوا فَاتَفْع نْ لَمفَا

«Но если вы не сделаете этого, то знайте, что Аллах и Его Посланник объявляют

вам войну»
[2]

.

Следует также отметить, что внесение денег в банки не рассматривается как

депонирование (хранение) в том смысле, в котором это понимается по Шариату. Потому что

по Шариату вклад — это отдача на хранение, когда количество средств не изменяется, и

имущество не тратится. Но когда деньги хранятся в банке, то на самом деле они не

хранятся, а используются, и по Шариату это называется кредитом (долгом). Ученые по

фикху разъяснили это, сказав, что если вкладчик дает хранителю разрешение на

использование своих денег, то это уже считается кредитом (долгом). Поэтому прибыль с

него и считается ростовщичеством.

А Аллах знает лучше. Пусть Аллах пошлет благословения и мир нашему Пророку

Мухаммаду.

См. «Фатауа Манари-ль-Ислам» (Т. 2. С. 433-440), шейха Ибн ‘Усаймина.

__________________________________________
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 Коран. Сура «Корова» 2:278-279.

[2]

 Там же.
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